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会議名 平成２８年度 第６回 小金井学童保育所運営協議会 

事務局 

(担当課) 

児童青少年課 

開催日時 平成 28 年 9 月 28 日（水）19 時 00 分～21 時 00 分 

開催場所 801 会議室 

出 

席 

者 

委員 伏見委員長 竹ノ内副委員長 大澤委員 鈴木委員 仙澤委員 中山委

員 中村委員 岩野委員 外山委員 関委員 百瀬委員 北村委員 吉

村委員 

事務局 越学童保育係長 

会議次第 １ 開会 

２ 議題 

(1) 学童保育の保育内容について 

(2) その他 

３ 閉会 

配布資料 ・民間委託評価報告書等に係る意見及び要望書（回答） 

・平成 28 年度小金井市学童保育所利用者アンケート（案）（市）（学保連） 

・2016 年夏宅配弁当実施報告 あかね学童保育所役員会 

・みどり学童保育所 平成 28 年夏休み中における宅配弁当利用報告 

会議結果 １ 会議録について 

（市）第３～５回の会議録について双方確認したので確定としたい。 

（学）了承。 

 

２ 民間委託評価報告書等に係る意見及び要望書（回答）について 

（市）8/23 付で小金井市学童保育連絡協議会より意見及び要望書をいた

だいた。内部で検討し、本日の資料のとおり、民間委託評価報告書等に係

る意見及び要望書について回答する。 

今後の委託時期について、⑴みなみ及びさわらび学童保育所については

平成 30 年 4 月から民間委託する方針、⑵ほんちょう学童保育所について

は、大規模化対策を講じた後、委託時期について方針を定める予定とした。

市の対応方針について、市長は皆様の意見を重く受け止め、苦渋の選択を

行ったことをご理解いただきたい。 

（学）4（2）の引継ぎ人数は何人か。 

（市）原則２人以上で対応することを考えている。 

（学）4（3）【今後の対応方針】の「突発時の対応」で[職員体制]に「支

援要員職員の派遣」「小金井市職員の応援体制に関する要綱に基づく経験

職員の応援派遣」とあるがどう違うのか。 

（市）まずは直営所の指導員が対応、次に児童青少年課の職員が対応とい

うこと。さらに応援が必要な場合には、部で対応、次に全庁で対応となる。



「経験職員」とは任用替えにより一般事務となった元指導員を指す。 

（学）「委託実施までのスケジュール（案）」の中で保護者会が 10 月に予

定とあるが日程は決まっているのか。 

（市）当該学童において保護者会を行う予定。10/7 にほんちょう保護者

会、10/14 にみなみ保護者会、10/28 にさわらび保護者会を予定し、今日

と同じ内容の説明を行う。 

（学）4（1）【今後の対応方針】に「市民参加」とあるが具体的には。 

（市）選考委員について、例えば運営協議会委員、学保連会長が推薦する

方、学識経験者などがある。選考委員にも当然守秘義務が伴ってくる。業

者選考は本来市が責任を負うものであり、外部の選考委員に負担を伴って

はいけないと考えている。引き続き運営協議会でも意見をいただきたい。 

（学）学童保護者のＯＢも検討できるか。 

（市）選考委員に入ることも可能と思われる。 

（学）学保連内部でも検討したい。 

（市）市の職員としては、児童青少年担当部長、児童青少年課長、直営所

の指導員、他関連部署の職員等。 

（学）4（1）【今後の対応方針】の「検討項目」として「委託金額の変更

等についての検討」とあるが、現在の検討状況は。 

（市）登録児童数の増加に伴う委託金額の変更については、内部で検討し

ている状況である。一定の方向が見えたら法務担当や契約担当と調整を行

い、理事者の判断を仰ぐことになる。 

処遇改善についてだが、平成 25 年度の賃金と比較し改善されているこ

とが必要である。直営の指導員の給与より事業者の指導員の給与が高くな

ければ補助金は受けられない。 

（学）保育の継続性を考えれば、当然、委託金額の変更は必要と考える。 

（市）状況は理解している。 

（学）4（1）【今後の対応方針】の「財政効果の有効活用」の中に「学童

保育サービス等の充実に充てる」とあるが、具体的にどういったものを考

えているのか。 

（市）学童保育業務の総合的な見直しを行ったことにより財政効果があっ

た。ここ数年の建替費用や今後の大規模化対策に必要である。 

（市）これから次年度の予算要求を行っていくが、学保連から要望があれ

ば早めに出して欲しい。 

（学）要望を集約の上、提出する。 

（学）現在、市の各施設の清掃はどのように行われているのか。なぜ学童

保育所では、指導員が清掃しているのか。指導員は清掃に時間を割かれて

いないか。 

（市）各施設の清掃、維持管理は各課ごとに行っている。学童保育所では



以前より、指導員が午前中の時間に清掃しており、委託仕様書にも清掃に

ついては指導員が行うことと記載している。 

（学）市の施設全体でまとめて業者と契約すれば費用も安く済むのではな

いか。現在は部局ごとに契約しているのか。 

（市）市の施設は数多くあるため、各課ごとに契約している。 

（学）施設建て替えに伴い天井が高くなり、エアコンや窓は高い位置に設

置され清掃ができないのではないか。指導員の危険を伴う作業だけでも専

門業者にお願いしてほしい。また、清掃を委託すれば、指導員の負担が減

り保育が充実するのではないか。 

（市）子育てひろばを行っているところでは、午前中に乳幼児が来るので、

その日は清掃できない。エアコンのフィルターも頻繁に清掃する必要があ

る。また新しい施設では、床材が長尺シートとなり定期的にワックス剥離

も必要である。指導員の負担は増えている。 

（学）清掃を業者に委託するか、清掃道具を購入すべきではないか。 

（市）財政効果も踏まえ検討する。 

 

３ 平成 28 年度小金井市学童保育所利用者アンケート（案）について 

（市）アンケート（案）の説明 

（学）項番 11、12 で「昨年の４月から」を入れたらどうか。「満足」に変

更するはよい。 

（市）「延長保育を利用していますか」の設問を入れ、利用している方に

「満足していますか」という設問にしてはどうか。 

（学）11、12 については市の案でよい。 

（市）20 については「原則として」を追記する。 

（市）スケジュールは、10 月中旬に各家庭に配布し、2 週間程度で回収す

る。10 月下旬に集計していく。実施する際には、各委員にも連絡するの

で、提出についてご協力をお願いしたい。 

 

４ 宅配弁当実施報告 

（学）あかね父母会における宅配弁当実施について報告。今後も試行的に

実施していきたい。各家庭の選択肢の一つになっている。今後の実施につ

いて、仕様書の変更等が必要か。 

（市）今回のやり方であれば、一定のルールを確認して実施したので、仕

様書の範囲内であると思う。あかね、みどり父母会以外ではどういった反

応か。 

（学）たまむし父母会では代表者会議の中で、運用してみたいという意見

が多くあった。ただ、どのようにやればいいかわからないので統一したも

のを作ってもらえるとありがたい。各学童の父母会で個別に運用してもい



いのか。 

（市）事前に指導員に相談した上で進めていただきたい。 

（学）ほんちょう父母会では９月の役員会で関心があった。直営でも対応

できるのか指導員に聞いたが、このやり方であれば負担にはならないとい

うことである。 

（学）まえはら父母会は運動会の準備で忙しく、宅配弁当の話はそれほど

関心がなかった。新１年生の春休みはどのような対応になるのだろうか。

実施するとしても来年度になると思う。ただ、指導員に聞いたところ、法

人の理念に合わないとのことであった。保護者から、どうしてもという要

望があれば相談に乗ると言われている。 

（学）たけとんぼ父母会では利用したいが８割あった。冬から試行的に運

用したいと考えている。 

（学）さくらなみ父母会では話は出ているがあまり進展していない。子ど

もが残しているかどうか親が把握できないのは問題ではないか。もう少し

検討が必要と考えている。 

（学）さわらび父母会は全く話が進んでいない。 

（学）みなみ父母会もそれほど積極的ではない。まだ保護者全員に知らせ

ていないので知らない保護者も多数いると思う。 

（市）父母会からはずっと以前から要望はあったが、当時は指導員が注文

をまとめ、集金、支払いをするといった内容でなかったか。今回のやり方

であれば、指導員は宅配弁当の受取りと食べ終わった後の弁当箱の引渡し

のみである。宅配弁当は委託したから実施できたわけではない。 

 

５ その他 

（市）ほんちょうの２所化について、本町小学校のご厚意により来年の夏

まではランチルームを借りられることになった。対応策については、引き

続き鋭意努力を行うのでもうしばらく時間をいただきたい。 

 

（市）学保連運動会の上水公園グラウンド使用について、11/3 は他団体

の使用が決まっている。その他の日程についてわかり次第お知らせする。 

（学）来年度の学保連運動会はみなみが担当だが、11/3 であれば第二中

学校のグラウンドも候補となっている。みなみ父母会長より南小学校副校

長先生を通じて第二中学校副校長先生にお願いをする予定である。 

（市）状況がわかったら知らせてほしい。 

 

（学）来年度の入所希望調査結果はどうか。 

（市）現在集計中。 

 



（学）放課後子ども教室の概要を教えてほしい。予算規模、受入れ人数な

ど。資料があれば提示してほしい。 

（市）予算は９校で 1,000 万円程度。次回出せる資料があれば提出する。 

 

６ 次回日程について 

１１月４日もしくは７日で調整。 

 


